
Los vecinos del valle
encartado decidirán
si quieren mantener la
corrida en las fiestas del
Buen Suceso, que cuesta
más de 7.200 euros

:: SERGIO LLAMAS
BARAKALDO. Las consultas popu-
lares sobre los toros llegarán a Bizkaia
la próxima semana, aunque lo ha-
rán en un ámbito local. Los días 15
y 19 de mayo, el Ayuntamiento de
Carranza someterá a referéndum el
polémico asunto de las corridas. Lo
hará a raíz de su próxima celebración
del Suceso, el 18 de septiembre. His-
tóricamente, la cita ha contado con
un espectáculo taurino, aunque la
comisión de fiestas dudaba sobre la
posibilidad de suspender esta tradi-
ción, que cuenta con numerosos de-
tractores. «Creemos que en este asun-
to se conjugan todos los aspectos co-
mo para que lo mejor sea realizar una
consulta popular», resumió el alcal-
de, Raúl Palacio, de Karrantza Zaba-
la, quien destacó que el resultado de
la votación será vinculante.

El referéndum se realizará en la
plaza del Ayuntamiento durante dos
días, en horario de 11.00 a 14.00 ho-
ras. Coincidirá así con las fiestas de
San Isidro, para facilitar la participa-
ción de todos los empadronados en
el valle. En los bajos del Consistorio
habrá instaladas unas urnas en las
que se podrán depositar las papele-
tas, que ya se han empezado a repar-
tir por los domicilios. Bandos colga-
dos por la localidad informan estos
días de la iniciativa. «El recuento de
los votos se hará públicamente el
martes 21, a mediodía, en el salón de
plenos», avanzó el alcalde.

Palacio no descarta que, además
de las diferentes sensibilidades y la
afición o no al mundo taurino, pue-
dan pesar otros factores. En particu-
lar, el económico. En el Ayuntamien-
to revelaron que el coste de la corri-
da supone más de 7.200 euros, un
desembolso importante para un mu-
nicipio cuyo presupuesto anual de
festejos apenas sobrepasa los 35.000.
«Es cierto que en los últimos años
no ha habido mucho público y en la

comisión de fiestas se constató que
no podemos tener un concierto de
calidad y al mismo tiempo una co-
rrida de toros», detalló.

El regidor destacó que el debate
taurino ha surgido precisamente en
la propia comisión, en la que este
año están representadas las 25 asocia-
ciones de Carranza. Al realizar aho-
ra la consulta aún queda margen de
tiempo para contratar un espectá-
culo que satisfaga a la mayoría ciu-
dadana. Palacio quiso mostrarse neu-
tro en esta cuestión, aunque admi-
tió no ser aficionado a los toros. «No
me gustan, pero en una consulta po-
pular mi voto va a valer tanto como
el de cualquier otro. El tema está sus-
citando bastante debate en el pue-
blo», reconoció.

«Nos lanzamos al ruedo»
Respecto a la cuestión económica,
Palacio apuntó a que las fiestas de
barrios se sufragan habitualmente
por los vecinos de las pedanías. «El
Ayuntamiento aporta infraestruc-
tura, aunque este año sí que hemos

colaborado directamente en la cele-
bración de San Isidro», afirmó. No
así en el caso del Suceso, y por eso
muchos vecinos pueden no ver con
buenos ojos que se gaste el dinero
en un acto que no agrada a todo el
mundo. No obstante, el alcalde re-
marcó que también hay otro grupo
importante de personas que «asocia
los toros a la fiesta del Suceso», y pue-
de no entender una celebración sin
corrida.

Palacio subrayó que la consulta
popular es «una herramienta útil»
que ya habían contemplado en el re-
glamento municipal. «Es un recur-
so del que no se puede abusar, pero
creemos que es necesario en temas
como este», aseguró. De momento,
la decisión de recurrir a un referén-
dum cuenta con el apoyo del ante-
rior equipo de gobierno, formado por
el PNV, según reconoció el alcalde,
quien señaló que, ante el «contro-
vertido» debate abierto por la comi-
sión, lo mejor era recurrir a una con-
sulta. «Al final nos lanzamos al rue-
do, y nunca mejor dicho», bromeó.

Carranza convoca la primera consulta
popular en Bizkaia para suprimir los toros

E l impacto al que se refiere
el título me golpeó en la
mente cuando se me
ocurrió buscar en Inter-

net el número de perros abandona-
dos y el texto, ya de entrada, califi-
caba el dato de preocupante. ¿Sa-
ben ustedes cuántas mascotas (so-
bre todo perros) se abandonan al
año en España? Pues en números
redondos 200.000 (aquí los cursis
de la TV añadirían eso de «nada
más y nada menos», una muletilla
que les gusta más que el pan frito
con azúcar).

De nuevo hemos batido un ré-
cord, porque en la noticia se añade

que los españoles estamos a la ca-
beza de Europa en número de pe-
rros abandonados, otro dato que
corrobora mi teoría sobre las esta-
dísticas: si son positivas estamos
en la cola, y si es negativa, vamos
en cabeza y a veces los primeros.

En lo relativo al abandono
de perros, la estadística no
puede ser más negativa, por-
que, en mi opinión, abando-
nar una mascota, un perrito
que te ha dado todo su cariño, que
te ha sido fiel, que cuentas con su
lealtad a rajatabla, que ha sido la
alegría de la familia y en particular
de los niños, eso, repito, es una au-

téntica canallada. Y que conste que
escribo el vocablo ‘canalla’, des-
pués de leer la tercera acepción de
esta palabra, que dice «persona des-
preciable y de malos procederes.

Sigo leyendo y me entero de que
la época de abandono masivo tiene

lugar entre Semana Santa y
verano, cuando los cachorri-
tos que llenaron aquel hogar
de alegría, crecen y dejan de
ser novedad, por no hablar

del «engorro» de tener que sacarlos
a la calle un par de veces al día. Hay
personas normales que correspon-
den al cariño del perro y lo admi-
ten como un miembro más de la

familia, con todas las consecuen-
cias. Pero también hay otras fami-
lias (casi 200.000) que optan por el
otro sistema, consistente en dejar-
lo tirado en un paraje desconocido.

Pero es posible que la cifra les re-
sulte a ustedes más impactante si
la desglosamos un poco y vemos
que supone unos 16.600 abando-
nos al mes, 550 diarios, 23 por hora
y uno cada dos minutos y medio.
Lo malo es que estas canalladas no
bajan de número y se repiten año
tras año sin que nadie pueda poner
remedio. ¡Qué le vamos a hacer!
Como dice la frase popular, más se
perdió en Cuba.
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Los sindicatos de TCSA
denuncian amenazas

HUELGA EN BIZKAIBUS
:: El comité de empresa de TCSA,
la firma adjudicataria de 38 líneas
de Bizkaibus, denunció ayer que
la dirección de la compañía «está
utilizando continuamente las
amenazas, ya sean veladas o di-
rectas, incluso con una sanción
a un trabajador, como una estra-
tegia de negociación» del nuevo
convenio colectivo. La plantilla
continúa en huelga por el blo-
queo existente en la mesa de diá-
logo. Los sindicatos acusan tam-
bién a la gerencia de «manipular
a la opinión pública y ponerla en
contra de los trabajadores».

EN BREVE

Bizkaia crea 625 nuevas
empresas desde enero

BIZKAIA
:: En los cuatro primeros meses
de este año se han creado 665 em-
presas –37 menos que en el mis-
mo periodo del año pasado–, se-
gún dio a conocer la Cámara de
Comercio de Bilbao. El mayor nú-
mero se ha reflejado en el sector
Servicios, con un 77% de las nue-
vas sociedades. En el caso de la
construcción se han constituido
95 nuevas compañías, tres menos
que en 2012. Los nuevos empren-
dedores prefieren Bilbao como lo-
calización de sus negocios, ya que
del total, 320 han instalado sus
sede social en la capital vizcaína.

Bilbao, modelo de
renovación industrial

PARLAMENTO EUROPEO
:: La Comisión de Desarrollo Re-
gional del Parlamento Europeo
quiere que Bilbao sea un ejem-
plo para elaborar estrategias de
renovación en las zonas indus-
triales europeas más deprimidas.
La capital vizcaína es una ciudad
con un antiguo legado industrial,
comparable al desarrollo de zo-
nas urbanas como Manchester
en el Reino Unido, Lille en Fran-
cia, y Essen y la región del Ruhr
en Alemania e ilustra los benefi-
cios del uso de la cultura y la crea-
tividad para la regeneración ur-
bana.

José Manuel Garrido trastea con el capote a un novillo. :: JOSÉ MONTES

Cuatro novillos
de Salamanca en
el último festejo
Si la consulta popular da el ‘no’ a
los toros, el último espectáculo
taurino de Carranza habrá sido
el ofrecido por los cuatro novi-
llos del pasado año. Como en edi-
ciones anteriores, en 2012 la ga-
nadería que acercó la fiesta al va-
lle fue la de Juan Luis Fraile, de
Salamanca. Y los encargados de
la lidia fueron los novilleros José
Manuel Garrido, de Badajoz, y
Lilian Ferrani, de la escuela tau-
rina de Arles (Francia), con sus
correspondientes cuadrillas. El
programa de fiestas incluyó
otras actividades, como la segun-
da carrera de burros del munici-
pio, la primera concentración de
vehículos clásicos, certámenes
gastronómicos, salidas de mon-
taña, romerías y verbenas.
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